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 сберкнижка

Вклады  
советских лет
Министерство финансов внесло в прави-
тельстве законопроект, с помощью которого 
государство до 2020 года должно полностью 
рассчитаться перед гражданами по со-
ветским вкладам. Об этом пишет газета 
«Коммерсантъ» со ссылкой на документ.

Ведомство предлагает компенсировать граж-
данам все вклады, увеличив их размер в четыре 
раза. Таким образом, считают чиновники, будет 
учтен произошедший с распада СССР рост цен. 
По подсчетам Минфина, в течение следующих 
восьми лет на эти цели потребуется 340 мил-
лиардов рублей. В бюджет 2014–2016 годов 
планируется на компенсацию советских вкладов 
150 миллиардов.

Министерство экономического развития до-
кумент раскритиковало: в ведомстве считают, что 
Минфин предусмотрел для граждан недостаточ-
ные компенсации. В письме ведомства, на кото-
рый ссылается газета «Коммерсантъ», отмечается, 
что предыдущий план компенсации вкладов 
предусматривал выплату 85 российских рублей за 
один советский. В Минэкономразвития считают, 
что Минфин просто выбрал наиболее комфорт-
ный для бюджета вариант. Законопроект следует 

доработать с учетом 
его социальной зна-
чимости, утвержда-
ют в министерстве. 
Другие министерства 
согласовали законо-
проект Минфина без 
замечаний.

Напомним, закон о 
компенсации вкладов 
был принят Государ-
ственной Думой в 
1995 году.

 климат

Считаем ущерб
Засуха, охватившая юг Челябинской области, уже полностью 
уничтожила 250 тыс. га посевов в Брединском, Агаповском, 
Кизильском и Верхнеуральском районах, еще 450 тыс. га 
могут погибнуть, если не будет дождей. Во всех этих четырех 
муниципалитетах действует режим ЧС.

Готовятся объявить режим чрезвычайной ситуации по засухе 
Нагайбакский, Чесменский, Карталинский и Варненский райо-
ны. Сейчас подсчитывается предварительный ущерб от гибели 
посевов, аграрии торопятся как можно скорее заготовить сено 
на тех площадях, что пока не уничтожены жарким солнцем.

Засуха стала одной из тем селекторного совещания, которое 
председатель правительства РФ Дмитрий Медведев провел  
9 июля с руководителями регионов. В совещании принял уча-
стие и южноуральский губернатор Михаил Юревич. На данный 
момент от засухи пострадали 13 регионов России.

 медицина

Доступные операции
В Челябинской области вводится новый тариф для оплаты 
медицинской помощи пациентам с сочетанными и мно-
жественными травмами, а также на оказание травма-
тологической и ортопедической помощи при проведении 
реконструктивной артроскопии.

Данные виды медицинской помощи относятся к высокотех-
нологичным. Врач через небольшой прокол вводит видеокамеру 
внутрь сустава и полностью оценивает его состояние. Затем с 
помощью микроприборов уже оказывает помощь. На следующий 
день после операции пациент выписывается домой. Несмотря 
на короткий срок пребывания больного в стационаре, тариф на 
лечение значительно вырос. Проведение артроскопии теперь 
будет стоить 69,5 тысячи рублей, а за пациента с сочетанными 
травмами больницы получат 56,9 тысячи рублей.

До сих пор для того, чтобы сделать подобную операцию, при-
ходилось собирать солидную пачку документов и ждать очереди. 
С новыми тарифами операции по множественной и сочетанной 
травме и артроскопии станут намного доступнее для жителей 
области.

– Надеемся, что после введения новых тарифов зарплата вра-
чей увеличится, но главное – появится возможность бесплатно 
и в короткие сроки оперировать пациентов, –  отметил хирург-
травматолог ЧОКБ Владимир Залавин.

 документ

Отпечатки Розенбаума
В Санкт-Петербурге выдан первый в России загранпа-
спорт с дополнительными биометрическими данными. 
Владельцем «документа № 1» стал музыкант Александр 
Розенбаум.

Пилотный проект по оформлению и выдаче заграничных 
паспортов второго поколения – с отпечатками пальцев – был 
запущен 1 июля в четырех регионах России: Санкт-Петербурге 
и Ленинградской области, а также в столице и Московской об-
ласти.

В Петербурге обладателя «паспорта № 1» выбрали не случайно: 
Александр Розенбаум является председателем Общественного 
совета регионального управления ФМС России. Правда, в до-
кументе у него значится не «единица», а цифра «13» – об этом 
попросил сам музыкант, потому что 13 числа у него день рождения 
и эту цифру он считает счастливой. Но сертификат выдан все же 
«обладателю первого в России паспорта с дополнительными био-
метрическими данными – папиллярными узорами указательных 
пальцев рук». До этого на чипе содержалась только двумерная 
фотография владельца. Правда, в паспорте изображение черно-
белое, а на чипе – цветное.

– Мы устали стоять в очередях, и если такой паспорт позволит 
нам беспрепятственно путешествовать по всему миру – это пре-
красно, – заметил певец.

 морские рубежи

Идем на рекорд
Заместитель главкома ВМФ Александр Федотенков 
заявил на 6-м Международном военно-морском салоне 
в Петербурге, что российский флот получит в 2013 году 
36 боевых кораблей, подлодок и катеров. По его словам, 
столь массового пополнения флот в современной России 
еще не видывал.

Для сравнения: за предыдущие пять лет, в 2008–2012 годах, в 
строй вступило лишь 15 кораблей и вспомогательных судов.

Среди новинок, которые уже в этом году выйдут в море под 
Андреевским флагом, стоит отметить два стратегических атом-
ных подводных крейсера – «Александр Невский» и «Владимир 
Мономах», а также многоцелевую атомную подлодку «Северо-
двинск».

Всего же, как заявил министр обороны Сергей Шойгу, в рам-
ках госпрограммы перевооружения до 2020 года ВМФ получит  
24 подводных и 54 надводных корабля.

 Для лечения пациентов с осложнениями все продумано до малейших деталей
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Пуск новых социальных объек-
тов ко Дню металлурга в Маг-
нитке уже стал хорошей тра-
дицией. В этом году значимый 
подарок сфере здравоохране-
ния города сделан досрочно. 
Во вторник в терапевтическом 
корпусе медико-санитарной 
части АГ и ОАО «ММК» состоя-
лось торжественное открытие 
неврологического отделения 
для лечения больных с острым 
нарушением мозгового кро-
вообращения. На масштабное 
событие были приглашены 
почетные гости.

П рибывшим в медсанчасть город-
ским властям и представителям 
металлургического комбината, 

по сути, продемонстрировали пример 
модернизации здравоохранения. Роль 
такого социального объекта велика. 
Нарушения мозгового кровообра-
щения и инсульты – в числе самых 
распространенных недугов россиян, 
причин смертности и инвалидности. 
Причем подвержены им не только 

пожилые, но и люди трудоспособного 
возраста. В новом отделении созданы 
все условия для своевременного про-
ведения полноценного комплексного 
лечения и ранней реабилитации. Ме-
дики ставят задачу – помочь больным 
максимально восстановить функции, 
утраченные в процессе «мозговой ка-
тастрофы», вернуть качество жизни и 
повседневную независимость.

– Все новое в медсанчасти – это 
результат совместных усилий ад-
министрации города и наших ме-
таллургов, – отметила главный врач 
МСЧ АГ и ОАО «ММК» Марина 
Шеметова. – Они помогли сформиро-
вать прекрасное отделение: провести 
его реконструкцию и приобрести 
оборудование. Огромное спасибо за 
подарок, который так важен нашим 
пациентам, их родственникам, пер-
соналу отделения.

Глава города Евгений Тефтелев, 
председатель городского Собра-
ния депутатов Александр Морозов, 
председатель профкома Группы 
ОАО «ММК» Александр Дерунов, 
начальник отдела социальных про-
грамм комбината Егор Кожаев в 
сопровождении медиков осмотрели 
палаты. Жизнь отделения шла сво-
им чередом: пациенты занимались 

лечебной физкультурой, принимали 
сеансы ручного массажа, общались с 
логопедом-афазиологом, уроки кото-
рого помогают восстанавливать речь. 
В работе была и новая аппаратура для 
физиотерапии, ведь лекарственными 
препаратами лечение не ограничива-
ется. К примеру, импортный аппарат 
прессотерапии «MARK-400» для лим-
фодренажа позволяет активизировать 
кровообращение в малоподвижных и 
слабых после инсульта руках и ногах. 
Отечественная разработка – аппарат 
«АМО-АТОС-Э» – предназначена 
для магнитной стимуляции головно-
го мозга при нарушениях мозгового 
кровообращения: улучшает питание 
мозговой ткани, регулирует работу 
эндокринной системы, ускоряя обмен 
веществ и повышая устойчивость 
организма к стрессу.

В специализированном отделе-
нии, предназначенном для лечения 
тяжелых больных, инфраструктура 
продумана до малейших деталей. 
Каждая палата оснащена многофунк-
циональными кроватями, положение 
которых можно менять, чтобы, к при-
меру, покормить пациента. Боковые 
защитные решетки предотвращают 
падение. Сверху – удобная ручка, 
с помощью которой при односто-

ронней парализации больной может 
самостоятельно приподниматься. 
Уникальное приобретение – прикро-
ватные весы – помогает медсестрам 
определять вес лежачего больного 
перед проведением исследований на 
томографах. Параметры климата в 
палатах регулируют кондиционеры, 
циркуляторы воздуха, современные 
бактерицидные облучатели. Для 
больных с ограниченными возмож-
ностями есть биотуалеты и ширмы. 
Смонтирован душ для лежачих паци-
ентов, которых по отделению и в диа-
гностический центр перемещают на 
каталках с гидроподъемниками. Когда 
острый период позади и больные на-
чинают потихоньку делать первые 
шаги, в помощь им – регулируемые 
по росту ходунки для восстановления 
двигательной активности.

Глава города отметил, что в мед-
санчасти всегда все делают по выс-
шему разряду – касается ли это 
реконструкции отделений, ухоженной 
территории или внедрения новых ле-
чебных технологий. Он поблагодарил 
главного врача Марину Шеметову за 
энтузиазм и большой труд.

– Вместе с руководством комбината 
мы обсуждаем и решаем многие со-
циальные вопросы, – сказал градо-
начальник. – Спасибо председателю 
совета директоров ММК Виктору 
Рашникову и генеральному дирек-
тору Борису Дубровскому, которые 
уделяют самое пристальное внимание 
здоровью горожан. Город и комбинат 
неразделимы, и это еще раз подтверж-
дает пример развития медсанчасти.

Похвалы в этот день были удостое-
ны специалисты ЗАО «Металлург-
спецстройремонт» под руководством 
директора Сергея Нефедова. Несколь-
ко месяцев они вели капитальный 
ремонт: обновленные полы, потолки и 
стены, пластиковые окна и двери – все 
в отделении выполнено на совесть.

И, конечно, теплые слова прозвуча-
ли в адрес руководителя отделения. 
Юрий Акимов – врач высшей кате-
гории. Под его началом сформирован 
высокопрофессиональный коллектив 
врачей и медсестер, имеющий опыт 
работы с такой сложной категорией 
больных.

Не скупились на благодарность 
и люди, оказавшиеся здесь с не-
дугами.

– Персонал в неврологическом 
отделении относится к больным с 
душой, – отметили пациентки Ольга 
Яковлевна и Юлия Ивановна. – Такой 
настрой идет от заведующего – Юрий 
Акимов очень внимательный и до-
брожелательный человек, отличный 
доктор. Спасибо за комфортные 
условия и за качественную меди-
цинскую помощь: здесь оперативно 
проводят необходимые обследования 
и комплексное лечение, назначают 
физиотерапию на современных ап-
паратах, предусмотрено диетическое 
питание. Это помогает скорее пойти 
на поправку.

В соответствии с программой мо-
дернизации на базе медсанчасти в 
2014 году планируется открыть регио-
нальный центр для лечения больных с 
заболеваниями сердечно-сосудистой 
системы. Начало работы специали-
зированного отделения для лечения 
больных с острыми нарушениями 
мозгового кровообращения – один из 
этапов реализации этого масштабного 
проекта 

Пример модернизации

алла канЬШина

О начале тендера в профкоме Группы ОАО 
«ММК» на поставку без малого тридцати 
тысяч новогодних подарков для детей ме-
таллургов можно было догадаться по гостям 
в профкомовском коридоре с чемоданами и 
сумками, набитыми образцами подарков.

–Ж естяная упаковка самая дорогая, – объ-
яснял конкурсной комиссии едва ли не 
каждый участник тендера, забывая, что 

разговаривает с производителями металла. 
Комиссия под председательством руководите-

ля профкома Группы ОАО «ММК» Александра 
Дерунова на это снисходительно улыбались и 
временами перебрасывалась репликами о своем, 
металлургическом. То, рассматривая подарочную 
ложечку, определят профессиональным взглядом 
высококачественную нержавейку: «Сталь 18/10?» 
То переспросят: «Говорите, любой рисунок на 
упаковке можете? И коксовую батарею?» Или в 
ответ на рекламную реплику гостей о подарочной 
игрушке: «Ну помните, в детстве такие были?» – 
пожимают плечами: «Не помним, мы чугунными 
играли».

Гости не терялись и сыпали своими профессио-
нальными секретами:

– Это для вас конфеты делятся на шоколадные 
и карамель. А у нас одних только шоколадных де-
сятки видов: с помадной или вафельной начинкой, 
глазированные, пралиновые…

Темы упаковки, нанесения символики, соотно-
шения в подарке карамели и шоколада возникли 
не случайно. Профком ОАО «ММК» в этом сезоне 
поставил перед участниками тендера задачу не про-
сто обеспечить комбинатскую детвору кульками 
весом девятьсот граммов и не дороже 350 рублей. 
Поставщики должны еще и нанести на сувениры 
и упаковку комбинатскую и спортивную символи-

ку, напоминающую об Олимпиаде-2014, и успеть 
привезти подарки к 18 декабря – южноуральскому 
старту первой в истории страны национальной 
эстафеты олимпийского огня XXII Олимпийских 
зимних игр. Тут не обошлось без сложностей: 
фирменную символику можно наносить только по 
лицензии, и участники тендера находили способы 
напомнить об Олимпиаде, оставаясь в рамках за-
кона. Одни предлагали лицензионные сувениры 
– фирменные фигурки белого мишки, снежного 
леопарда и зайки. Другие – тех же зверушек, но 
другого дизайна. Или – шапочки, напульсники, 
рюкзачки, игры, игрушки. Не было недостатка и в 
спортивных сюжетах на упаковке. А от разнообра-
зия кульков, туесков, сундучков, «книг»-упаковок, 
сумочек захватывало дух, как в детстве. И задолго 
до Нового года пахло праздником от шоколадных 
и карамельных радостей. 

Но этим нынче уже мало кого удивишь, и ко-
миссия внимательно прислушивалась к условиям 
оплаты, доставки, интересовалась проблемой 
возможных рекламаций, соотношением дорогой и 
дешевой «кондитерки». Среди самых заманчивых 
бонусов было приглашение для детей в соседний 
город на экскурсию по кондитерской фабрике. Для 
победы в тендере этого не хватило, но работники 
профкома взяли предложение на заметку: если к 
Новому году готовятся за полгода, то празднова-
ние Дня защиты детей-2014 пора продумывать 
уже сейчас.

В тендере участвуют представители Челябин-
ска, Самары, Саратова, Екатеринбурга, Иркутска, 
Москвы. Выбор комиссии пал на самарских про-
изводителей. Участница комбинатских тендеров с 
пятилетним стажем, победительница тендера-2009, 
компания, кроме россыпи качественных лакомств, 
представила немало прикладных вещиц: раскра-
ски, наборы для барельефов, книжки, подушки. А 
одна из предложенных упаковок может остаться с 
ребенком на весь год: она выполнена в виде сумки 
для коньков или роликов. Кроме «детских» требо-
ваний выполнены и «взрослые»: скидки, лояльные 
требования к срокам оплаты, компактная поставка 
в два захода.   

Осталось только дождаться Нового года 

Олимпийский вкус конфет


